

gegangen erfahren, die wir im Juli vorigen Jahres in Essen, Wuppertal, Köln und Braunschweig durchführten. Der Erfolg war so groß, daß uns die englische Militärregierung sofort die weitere Veranstaltung von Kundgebungen in der britischen Besatzungszone verbot und uns die Einreiseerlaubnis entzog. (Hört! Hört!) Aber es ist nicht nur die britische Militärregierung, auch die amerikanische Militärregierung sieht in unseren Bestrebungen auf Herstellung der Einheit der Arbeiterbewegung und der Vereinigung der beiden sozialistischen Parteien eine Gefahr für ihre Politik und macht uns in der Durchführung große Schwierigkeiten.

Am deutlichsten wurde diese Gegnerschaft der alliierten Westmächte von einem englischen Kommandanten des Siegkreises am 10. Mai 1946 in einem Schreiben zum Ausdruck gebracht, wo es heißt: „Es liegt nicht in der Linie der Politik der Militärregierung, eine Verschmelzung der Sozialdemokratischen Partei mit der Kommunistischen Partei zuzulassen, da es der Politik der Sozialdemokratischen Partei in der britischen Besatzungszone widerspricht.“ Es ist in der Tat so, daß von der sozialdemokratischen Parteiführung alles getan wird, um das Zustandekommen der Einheit der Arbeiterbewegung zu verhindern, und daß sie sogar jedes Mitglied in der Sozialdemokratischen Partei ohne Parteiverfahren ausschließt oder mit dem Ausschluß bedroht, wenn es sich für das Zustandekommen der Einheit einsetzt. Die Politik Schumachers ist eben nicht auf die Stärkung der Arbeiterschaft und der sozialistischen Bewegung eingestellt, sondern seine Politik entspricht der Politik der westlichen Militärregierungen und der hinter ihnen stehenden reaktionären Kräfte des Monopolkapitals in Amerika, England und Frankreich.

Die Folge davon ist, daß nicht nur die Arbeiterbewegung geschwächt, sondern vor allem die Lage der werktätigen Massen wesentlich verschlechtert wird. Gerade diese Auswirkungen sind es, die uns mit der Zuversicht erfüllen, daß die sozialdemokratischen Mitglieder massen sich in immer stärkerem Maße gegen diese Politik Schumachers wenden und sich für das Zustandekommen der Einheit der Arbeiterbewegung einsetzen werden. Der Kampf um die Einheit der Arbeiterbewegung ist die wichtigste Voraussetzung dafür, daß in Deutschland die Kräfte der Reaktion zerschlagen werden, eine Restauration der alten kapitalistischen Vorherrschaft verhindert wird und die Kräfte für die Sicherung des Friedens, der Entfaltung der Demokratie und der Vorbereitung des Sozialismus gestärkt werden. Der Herstellung der Einheit der Arbeiterbewegung unter einer einheitlichen sozialistischen Führung kommt bei der Gestaltung eines neuen demokratischen und